

Récord de empleo registra el sexenio de Peña Nieto sexenio de Peña Nieto en empleo (El Financiero 30)

Récord de empleo registra el sexenio de Peña Nieto sexenio de Peña Nieto en empleo (El Financiero 30/08/16)
ZENYAZEN FLORES zflores@elfinanciero.com.mx Martes, 30 de agosto de 2016 Ha mejorado la percepción pero casi la mitad de puestos es de bajos salarios. En lo que va del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto se han creado dos millones de empleos formales, cifra histórica en los registros del IMSS, sin embargo, todavía son insuficientes para absorber a los jóvenes que se incorporaron al mercado laboral y casi la mitad de las plazas se han dado de alta con dos salarios mínimos. Datos del IMSS indican que de diciembre de 2012 a julio de 2016 se crearon 2 millones 53 mil 195 empleos, cifra que es cuatro veces mayor a la reportada en igual periodo del expresidente Felipe Calderón y 60 por ciento superior para el mismo lapso de su antecesor priísta, Ernesto Zedillo. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indicó que la creación de empleo estos primeros cuatro años es la mejor cifra de los últimos cinco sexenios, Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) muestran que del primer trimestre de 2013 al segundo trimestre de 2016 se sumaron 3 millones 346 mil 723 personas a la Población Económicamente Activa. Si se considera que en ese periodo se crearon 2 millones de empleos formales, todavía existe un déficit de al menos un millón 300 mil puestos de trabajo. José Luis de la Cruz, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), comentó que "estos dos millones de empleos son buenos porque son más personas con seguridad social y prestaciones, es un avance respecto de lo que se estaba generando en años anteriores pero sigue habiendo un déficit porque cada año requerimos generar un millón de plazas formales para los jóvenes". Tienen bajos salarios En el tema salarial, los datos del IMSS revelan que de los dos millones de empleos creados bajo la actual administración, el 42 por ciento u 878 mil 233 son trabajadores asegurados en el rango salarial W2, es decir, de uno hasta dos salarios mínimos, que van de 2 mil 192 hasta 4 mil 382 pesos mensuales. Con Calderón este rango era de mil 724 a 3 mil 448 pesos al mes. Peña llega a su cuarto informe con una mayor proporción de trabajadores asegurados con dos salarios comparado con Calderón; con el priísta los asegurados W2 representan al mes de julio 35.8 por ciento del total de afiliados (6 millones 572 mil), cuando Calderón llegó a su cuarto año, julio de 2010, representaban 34 por ciento respecto del total (4 millones 940 mil). No obstante, en términos reales, el salario mínimo ha tenido un mejor desempeño con Peña Nieto, ya que de diciembre de 2012 a diciembre de 2015 la percepción reporta un alza de cinco por ciento, mientras que con Calderón perdió 1.8 por ciento de poder adquisitivo. Miguel Reyes, coordinador del Observatorio del Salario de la Ibero, Campus Puebla, señaló que la creación de empleos "se ha concentrado en puestos de baja remuneración y en sector con baja productividad, hay empresas que dan de alta al trabajador, lo formalizan pero con bajos salarios porque es una forma de evadir costos de seguridad social".